私主な、 あなたを待ち望みます。 それなら何に望みをかけたらよいのでしょ (詩篇39の8より

六 年 Ξ 月

0

号

六

六

号

東日本大震災から5年 自然の春、 心の内なる春 2 1

翼を持つ

心燃えるとき

神われらと共にい います

キリストと信徒の結びつ き 15 10

> ある。 吹き、

それまで、

・ことば 詩篇45篇 パスカル 23 22 19

ていた木々に黄緑

24

預言者のこころ

休憩室

編集だより

見え始め、

躍動を実感させてくれる。

. 命の

あり、 そしてばねの spring と同じ とは、「湧き出る」が原意で 気持ちになる。 状態から解放されて喜ばしい 春を意味する英語の spring 寒さにからだが萎縮していた 泉の英語である spring、

なる 春の 中の 春、 心 の 内

では説明されている。

くなり、野山はいっせいに芽 それは太陽の熱と光が強 あるいは花咲く季節で われた。 永遠の命に至る水が湧き出る。」 (ヨハネ4の14より)と言 春はたしかに生命が湧きあふ

せていく姿は、私たちに 葉が成長し、さらに花を咲か そこから次々と若 枯れたようになっ 色の新芽が 私たちの外なる自然の状況で あるが、私たちの内なる世界 れてくる季節である。 にも春は訪れる。

それは、

ださることによって生じる。 れている。 書)にも、信じる者には、 スト)が、内に深く宿ってく 「義の太陽」 そのときには、 それは霊の太陽なる神(キリ 旧約聖書の最後の書(マラキ が上る、 と記さ た

> 感する。 えきっていた魂が太陽なる神 まで芽を出せなかったものが によってあたためられ、 心の内に芽吹いてくるのを それ 実

結ぶ かせ、 にも、 実を結ぶように導かれる。 分として花を咲かせ、そし いにも、心は反応して花を咲 私につながっていれば、 そして小さな身辺のできごと という主イエスの言 苦しい経験もそれ 日々の自然のたたずま して養 実を

は、その人の内で泉となり、

主イエスも、「 私が与える水

もある。 吹いている。 ときには凍らせてしまうこと のように。 しかし、この世は冷たい風 心を固くさせ、 が

温かい日の光を心に受けたい としてのキリストである。 ストは今も語りかけておられ 者は私のもとに来れ!と のが神の愛であり、霊の太陽 魂の冷たくなっている人たち、 その冷たくなった心を溶かす キリ

愛を知らなかったときには冷 ちの魂も、神を、 たしかに私 そして神の

意味を持っていると語源辞典

それ

巨大地

震 によ

ij

日本大震災から5

込まれ、 て数知れない人たちが呑み 像を絶する巨大な津 原 絶対安全と言われて 発の 大事故 が 波 生じ そ

等々が作動 設備も故障して外部電 線の一 発に電力を供給してい であった。 部が倒壊し、かつ関連 非常用の炉心冷却 Ü なくなった た送電 源 から 装置 が失

出し続ける溶けた燃料がある。 いるが、 新たな家を与えられた方々も 人が即死するほどの 原発の中心部分には、 そして5年を経た現在もその 津波による被災者の方々は、 いた共同体はばらばらにな 家族が失わ 放射 ħ 近づく 住ん 能 を

たちは数多い。 原発の近くに住 「郷に帰ることができず、 今なお多くの人たちが んでい た人た

その傷は

しし

やされ

な

ĺ١

い 発 の 廃 なっ 棄 物 た 射 わ 能 る の 除 の 去は か 誰

も分からない

離れた恐るべき代物である。 ミというにはあまりに 持っていくことはできない。 ている。それゆえにどこへ 力な放射線が放出されつづけ に近づくと即死するほ なるが、 から、今年の4月で3 そもそも、その廃棄物は、 チェルノブイリ 般のゴミは焼却 なおも溶融し 原 すれば終わ 発 の た燃料 تخ ŧ 0 大 か の 年 事 も ゴ け 強 に 故

埋め立 てても てもい かし、 る、 ſΪ うとも、 応により無害化したり、 あるいは何らかの化学反 なくすることは かなる高熱で焼 原発の てると処理 またどこかに埋め立)廃棄物は で ㅎ 然却しよ ઢું で 焼 きな が却し また L

用とエネルギーを費やしてそ 地下水が汚染され、 安全とされ ドイツのように地 地下数百メー ていたところでも、 ۲ jν に埋 膨 の構造上、 大な費 ぁ Ť ŧ

て をとりだす が は じ

つ

おり、 ıΣ ಠ್ಠ ともとあり得ない。 1 活 世 では、火山が至るところに るか誰一人分からない。 無限といってよいほどの つくり、そこに保存 である。 も 万年も管理が必要となって の いるフィンランド 動 |界でも有数の大地震や火山 0万年も安全な ない年月は、人間にとって 深いところに広大な空間 地下の地質が安全とされ の活発な地 複雑に地下水脈も流. しかし、このような途方 どこに埋設しようとも、 その途中に何が起 域 -では、 地下なども であるゆ じて 日本 期 1 地 れ Ź あ 間 0 下 l١ て

しし なおも継続していこうとし あるにもかかわらず、 る こうした解決不能 の問 原発 題 を て が

条の改変ということも、 することであり、 天からの大いなる警告を無視 これは、 原発の大事故とい また憲法 太平 、 う 9

> 相、 千万の死傷者 かに れた憲法9条 るにもかかわ それ 政府は、 悲惨 争に が結果 が大 至る数 らず、 ίì その結果与え の犠 の精神を捨 々の を なる警告で 牲を生み 戦 現 < か、 争が 在 の て ょ 5 首 あ 出 数

うとしている。 からくる。 を学ぼうとし 争の苦難と悲劇の教訓と警 さばきを受けることになる。 たな困難を生じてい こうとしない姿勢は、 に学ばず、天よりの警告に 沖縄問題も、 このような過去の歴史的 てい やはり太平洋 な ١J ₹ 、必ずの 新 教 告 聞 戦

縄に金の力、 L١ の基地を押しつけようとし としないにもかかわらず、 どの県も基地を受けい 権力をもって れよう そ沖

共和党の有力候補はとくに メリカ大統領選 せようとしてい 事力を増強し、 アメリカは以前から日本 にお 自国で防 いても、 最 近 の 衛 が さ ァ

っている。 てい

ることがそ

の

ことを

故から5年を経た今も福

島

ゖ て の に 大 地

れ

とり

強

思い

を抱

原

発は

どうし

T

もなくさな

う

Ē ば

な

の

は

I

り深刻

全体

غ

て 増

をはっきりと れ に あ õ 主 Ţ 張 U 7

平 和 そうし 条を 段と高まる 行動へと踏 のためと称 改変することに た流 み して危 込 む 可 険 な 能 性は な軍 れ ば 法

む いっそう必要となっ でなく、逆に今日の 憲法9条が時代に [による危険な時代に しろ憲法 9条 の精神に 合わ てい ようなテ にあって な るし 反す L١ ഗ

て るどころか、 大国 るかに真の安全につながる。 費やすなどによって憲 ഗ ノメリ ある国 神に なお の膨大な 力や中国 合わ セ 世界の安全は かえっ への人道 軍 せ 事 てい ロシア等々 て 力 危 が < 的 険が 深ま あっ Ď 支援 法 が 9

る自 ഗ 備 衛 に 隊 とくに貧し かかる膨 の 増 強 などを 大な 11 費用 国 | 々や ゃ を め 蔄 世 働 **ത**

うきわ なく、 物の 多 日 原 はよきも 一数が 7 暴 Ó ഗ め 走 原 は 0 Ť の 発という恐るべ のを生産 た 0 故 非 後 5 人 処 始末 生産 ١J 11 て の する う驚 的 をするとい l١ た な る め た < こ ľĆ 、 き 怪 との め そ ベ 、 き で n が

がその前途 ち受けてい の大がかりな凍土壁を造った ためである。 巨額の費用を用い も 木 難 な問 て前 題 代 が 未 待 誾

年もの 態がふ 分有りうる。 稼働していく限りこうし け く後から後 このように、 てくるのであって、 歳月を管理 たたび生じることは へと難 稼働 原 発は Ę 停止 問 を 果 して5 原発を 再稼働 突 て た事 (きつ L 無

ずの高 間 IJ あ **ത** のために万 直後 ため というが ような緊 まり 膨 [浜原発 大な費 Ę に に も しようと 緊急停 複 急 全 一の整備 用 停止 4号 か を あ か に は 止 機 し Ĭ を る 1 は て 安 た。 機器 間 6 U ゅ 年ぶ たは が え 再稼 畤 ഗ

> れ 管 生じ な 理 点 L١ た 検 が め آ 到 底 完 の 発には ような な ż

険 原 本 このような人間 性が改め 質的な弱さを考 発を稼働していくことの $\tilde{\tau}$ 浮か の び 上 えるとき、 な すこと がっ て 危 ത

であっ 究 的に を汚染し、 て訴え反対 京大原子炉実 退官する。 原発の 者たちのうち、 貫して原発 変質させ、 た今中に 大 事 Ĵ 町 故 哲二 てき 験 ゃ の Ιţ 滅 村 危 所 た6 助 最 険 に ぼ 全体を根 広 して 教が 後 性 お 大 の現 人の に L١ な 今年 うい ١J て 領 研 職 域

故の災害 彼 (事故がほ を訪れ 異 者といわれてい をそこで知 ば なる チ τ 重 の I いるが、 天 か 研究に ル . の 災 らさ さを J ブ 持ってい て何度 ħ お 害 イ た。 ح 彼が いて IJ 根 原 そ 第 本 原 も 発 的発現 る 事

たちも

い る。

な荒 1 たからだと書 IJ 周 辺 $\widetilde{\mathfrak{O}}$ 滅 平 び を 和 目 な の 村 当 々 Ò

IJ

広

陥り、 きない。 受け 深 い り 知 も 根 償金 て家 の深 た人たち、 ばらばらとなり、 制的に奪われ、 が分断され、 金で保障しようとも、 た人たち 福 島も同様である。 い 悲 し 族関 れな で 本的 た補償金 ١J 人生 傷はどうすることも 多額の補償金でかえっ み ō ر 時の 係が破壊され、 ίį に変えられ を そこに暮 それはは 破 快 あ そ 言葉に の額などで地 (楽や る 家族 壊 仕事も じて L١ にならな はその てし 賭 5 L١ 打 も 故郷 多く Ū かに その 撃は け て ま ま < 生 を に 補 域 た で心お 計 しし つ 活 は 人 11 強

る子 浮かび上がってきた。 あったが、 いうことも新た また、 の 予想され 甲状 状 放腺 射 な問 ガン 性ヨウ素に て しし 題 の たこと 多発 てと ょ

とに深い こうしたさまざまの 心の傷や今後 問 題 の 不

安などをいかにして耐え、

ても愛するもの、 あるが、それらの手段によっ どはもちろん不可欠なことで 越えていくことがてきるのか らにそれにつぶされ を喪失した悲しみはどうする こともできない。 政治による保障などな 郷土、仕事 ずに乗り

そのような深い傷を根本的に

た力を持つ神の力である。 した魂の傷と空白を癒してき 年の間、無数の人たちのそう く力を与えるのは、過去数千 いやし、かつそれを越えてい た次の言葉は、この世界全体 キリストが二千年前に言われ !言われている言葉である。

... これらのことを話したのは あなた方には、この世では苦 得るためである。 あなた方が私によって平和を

私は世に勝利してい かし、勇気を出しなさい。 ネ福音書16の33) (悩み、悲しみ)があ v . る。 శ్ $\widehat{\exists}$

この世に生じるあらゆる悲し

ての目的の遂行...となってく

突然あらわれた星によって、

のは、 の人たちがじっさいに体験し だけでよいというのである。 ストに心を向け、祈り求める 傷を癒し、新たな力を与える 真理は変ることがない。 もそして未来においてもこの た歴史的な事実であり、 00年という長い歳月、 そしてこのことは、過去20 一人一人が今、心を神とキリ み、そしてそれを受けるには、 もいやすことのできて みや心の空白、そして何もの ただ人間を超えた力の い深い 今日 無数 なる。

心燃えるとき

るいは異性への愛、 えて、勉強や、スポーツ、 成長してくると、それらに加 であろう。 娯楽であり、 しているのか。 子供のときには、 私たちは何に対して心を燃や 飲食 未来に向っ などが多い それは趣味、 あ

> ر د ر を燃やすというひとが多数と 者から抜きんでることに心身 しでも業績をあげること、 は犯罪を犯してしまったり、 されてしまい、ひどい場合に いことに結果を出すこと、 麻薬のようなものに力が入っ 人たちは、他者のやってい んでいくことさえある。 てしまって、滅びへと落ち込 会社や研究所等々にはいった また、 悪しき行動に心が燃や 闇の力に圧迫されてい 少 他 な

> > けれども、

万物を創造し、

死

ಶ್ に人間は、心を燃やそうとす このように、さまざまのも ത

る心は消えていく。 齢となり、健康もむしばまれ てくるとき、そのような燃え しかし、 それらすべては、 老

くすぶっているだけ なくなる、ということになる。 それ以外のことが目にはい みが絶えず心にあふれてい が精一杯、その苦しみや悲し 燃え尽きてしまい、 病気や困難な状況に耐えるの ただ煙が といっ て

た状況になる。

う ಠ್ಠ ては、いっさいが消えてしま 死は、神を信じない人にとっ そして最後に死がやってくる。 無となってしまう時で あ

れる場合さえ有りうる。 越えて、 きには、 さることを信じる。 そしてと きには、神が復活させてくだ をも滅ぼされる神を信じると 最も激しく心燃や 死の直前の苦しみを さ

彼の語ったユダヤ人のかつて キリストがおられるのを見る 憎しみと暴力のただなかにあっ た。そしてそのような敵意、 して石をいっせいに投げつけ 教者であるステファノである。 天が開けたのである 霊によって燃やされたゆえに、 ほどに、心開けた。それは は主にあって燃え、天に神と てステファノは、いよいよ心 人たちが怒り、町の外に連行 の歩みの不正なことにユダヤ それは最初のキリスト教の 殉

个られた。けれども、

そして彼らに、私

それは異なる火がそこに小

さ

どってともに祈りみ言葉と聖

可能

なかぎりともに礼拝に

なく、またみ言葉に常に触れ、

を入たちがいた。 た人たちがいた。 た人たちがいた。 た人たちがいた。 た人たちがいた。 た人たちがいた。 た人たちがいた。

心燃やされ

た人たち

すでに

毎日ガリラヤ湖で船に乗って年日ガリラヤ湖で船に乗ってになるなど、夢にも思わなかっになるなど、夢にも思わなかっになるなど、夢にも思わなかった。毎日の漁師としての仕事をしたがあれたな信仰の指導者に心を燃やし続けていた人をしていた。

するとただちに彼 る火が燃え始めたのである。 な光が投じられ、そこに聖 まったく存在しなかった新 を捨ててしたがって行った。 来の火がともされ、いっさい に従え、 彼らの魂の中には、それま と呼びか らは け 5 心に天 れ た。 な た で

のかなごに議論していたにか、 かかわらず、弟子たちは、自 十字架に付けられるという重 もうじき自分は捕らえられ、 ることがあった。主イエスが ることがあった。主イエスが によって吹き消されそうにな によって吹き消されそうにな とともに歩んだ3年間、その とともに歩んだ3年間、その

ま、退け!」と一喝された。 のかなどと議論していたとか、 字架につけられるなど そん 字架につけられるなど そん なことがあってはならないと、 なことがあってはならないと、 なことがあってはならはいと、 そのとき、イエスは「サタン と、 そのとき、イエスは「サタン

> であった。 を目ざとく見いだされたからくとも燃えようとしていたの

かにそそがれた。それは大風いたときに時至って聖霊が豊 て弟子たち、 であった。 を象徴的にあらわしているの まったと記されている。 の のごとき音と、炎のようなも て真剣な祈りの日々を重ねて いるようにと言われた。 てしまった後、 し、約束されたものを待って それは、聖霊の火のような力 弟子たちがみ がそこにいた人たちに 婦人たちが集っ な裏切って逃 イエスは復活 そし げ

のなかで、 消してはならない。(ている必要がある。 ロニケ 5の19)と書い パウロは、 そして私たちが日々の生 私たちも常に 祈りを絶やすこと 後 Ę 燃 聖霊 やし 亜の火を テサ た 活 け

カ24章より

うな火は燃え続ける。霊を求めていくとき、そのよ

私たちの心は燃えていたでは とき、2人は目が開け、 そして旧約聖書の全体にわたっ ろに復活のイエスがいつの ないか」と語り合った。 を説明してくださったとき、 で話しておられたとき、 ンを弟子たちに与えた。 て夕食をともにしたとき、 ところをずっと説明された。 てイエスについて書いてあ にか近づきともに歩まれ の弟子たちの歩いているとこ その後、イエスをとくに招 イエスが復活したとき、 そ 、 の パ 「 道 聖 た。 2人 つ ル ま ١١

復活したキリストとともに歩復活したキリストの創造された神の子また、神と復活された神の子また、神と復活された神の子また、神と復活された神の子なるキリストの創造された自なるキリストの創造されたものかに聖霊の火を燃やしなるキリストの創造された神の子が可能となる。

祈りにあるとき、 のをたたえている。 なかで、燃える火の かに燃え始める。 自然のすがたは多くは 山中で一人そのただな 心もまた静 人里 ようなも 沈黙の かで 一離れ

ている。 とによっても、 とである。しかし、身の 多くの人にとっては難し 点火されることも可能となっ そのような場所に行くことは 小さな自然の姿に接するこ 私たちの心は 廻り ごい

ある。

も小さな火がともる。 取るとき、私たちの 御手があるのを少し 支え、 と言われた。 主イエスも、 生物を支える大い そこに大自然を 野の)花を見 でも感じ 心 ō 内に なる ŕ

ちのうちに光がとも であるゆえ、その聖書の 聖書の言葉 それは心燃やさ 主イエスはわが愛におれ 心して触れるときに、 た人たちに神が与えた言葉 私た 言葉 ! غ

> 本当の の中には、 けることによって私たちの心 がある。 よって保ってくださるからで づける。 。 たキリストのうちに本当 りか 愛は Ï その愛にとどまり続 5 キリスト ともしびが燃えつ な ħ ι'n がその愛に 人間 を 世 一の愛 超え には

翼を持

あるのではないか。 はそんな思い きから大抵の人は一度や二度 素晴らしいだろう さまざまのことが思い浮かぶ。 の鳥の姿を見つめているとき、 自由に空を飛べたらどんなに 大空を自由に翔る鳥たち、 になっ 子供のと そ

時 美 で大空を飛び翔るすが また翼をほとんど動かさな 高速で自由自在に飛ぶこと、 速 1 ヤブサ、ハト、 しく心 0 惹かれる。 0キロを越える速さ ツバメなど さらに、 たは、 L١

> きる。 茂みをも自由に衝突もしない で敏速に飛びまわることが で飛ぶ驚くべき能 またウグイスなどは、 カ 低木 で Ó

ウ、トンボやカブトムシ、

 \Box

鳥だけでなく、

昆虫類もチョ

いことであった。

ほど、 以上も羽ばたくという驚くべ 1 らはやはり羽をもって高度 ガネムシの仲間 発達した筋肉によって飛ぶ。 の仲間など数多くいる。 秒 間 にミツバチは200 蚊の仲間は、 アブやハ 5 0 Ō それ に エ

き性能の羽をもっている。

空機やロケットの はグライダー や気球のような 在な飛翔とは をたてて直線的に飛行すると 高 ならない初歩的な飛行か、 いう鳥や昆虫 人間の飛ぶということ でしかない。 度な機器の集合体で、 や昆虫類に比べると比 か の ij 優雅で自由 ような精 な れ 爆音 較に た それ 百 も 航 溶

にはだれしも不思議な感動

そし

てそ

を

傷

な

行 かもそれらの高速で飛ぶ飛 空爆という大量殺

> ドンや東京などになされ ケットなどがなけれ ゃ 空襲も原爆投下 だもされ 破 壊の てい 兵器 る。 として重大 などもでき ば 機や た大 ロン な

とに、 る鳥類などの飛行は、 いるのに対し、 かねない危険をも生み出し えに脅威となってい なして大空を飛 美をたたえたものも多い。こ はこのように、人類を滅ぼ ても、人間が作り出したも 兵器を運ぶロケット ている北朝鮮の核開発もその 同じ空を飛ぶというものであっ 現在の大きな国際問 渡り鳥が美しい群れ 神 の んでいく光 · があ 創造によ 題となっ 優雅 る 景 を な て の ゆ

必然的に伴ってきた。 ある飛行機は、 度の科学技術による機器 大きな害悪

類や昆虫に与えられてい

と関係のない飛翔であ れはいかなる破壊や殺 覚えるものである。 を完全

に

備

えてい

た

からだっ

1

1

· 6 頁

角川文庫1966年発行)

とでしょう! (「わたしの生涯 飛ぶことはなんとやさしい

活をも見通すことが可

能

それはそうした霊

の翼 だっ

第661号 いのちの水

世界へも同様である。 いくこともできるし、 去数千年も昔へと羽ばたいて ある。それによって私たちは て到達するような宇宙のかな いうことである。 霊的な翼で たく異なる飛翔能力を創造 の機器などによる飛翔とは 最初から与えてくださった。 それが、心につばさを持つと さらに、そうした心のつばさ 瞬にして光が何億年もかかっ るいは、その翼によって過 へも達することができる。 未来の きまっ の

> りありと見ることもできる。 世界へも達してその状況をあ えない至高の神の られていたからである。 たのもそうした霊 て預言することが可能とされ キリストのことをはるかに見 0年ほども後に現れる救い主 こからはるか数百年の未来の 行くことも与えられ、 れゆえに、 イザヤという預言者は、70 預言者にはとくにそのような 間 一の翼が与えられ や空間 通常の を越えて飛 の翼 ところまで 人間には見 ている。 またそ が び 与え そ

> > U :

l١ まの世界を行きめぐることが りなどから想像力という心の 説明や対象に触れること、 可能となっている方々もいる。 つばさによって自由にさまざ ても、かぎられた言葉による て不自由な状況に置かれて のゆえに、全盲というきわめ このような目には見えない 「唖という三重障害を持って たにもかかわらず、 レン・ケラー は全盲、 霊的な かつ L١ 翼

も入っていくことができる。

蕳

を 超

えたものだからである。 霊的な翼は、時間や空

主イエスは、会ったこともな

サマリアの女性の過去の生

によって、

人間の心の世界に

特別 ゆた られると語っている。 よって大い 代ギリシャのホメロスの詩に な例であって、 か な翼を与えられ なる心 の翼 聖書や てい (が与え 古

には、前述したような高度

て いな の

力は

人間に しかし、

は与えら

神は人

立 つ、 とに、 が 若者のようです。 さと幅と広さが、全部私の は高くのび広がって、天の高 的欠陥は忘れられ、 霊感を意識します。 私を引き上げてくれる一 活の狭苦しい窮屈 い続けていくではありません のとなるように感じます。 「イリアド」の中の人物は、 こんなふうに紙の翼にのっ 気に三段跳びをしながら 11 「イリアド」の 箇所を読むとき、私は 美しく、 頭髪を風になびかせて ホメロスは、白日のも 生 気みなぎる な世界から 中の最も 私の世界 私の肉体 種の : て ŧ 生 美

> mine! cramping circumstaces of my life conscious of a soul ' sense that the sweep the length and the breadth and forgotten · my world lies upward lifts me above the narrow, My physical limitations are of the heavens are

wings Keller 1902) How easy it (The story 으 5 ō ₹ 9 Hel

らず、 と運ぶ翼となったのがわかる。 が彼女を広大かつ高い世界 ンが書いているように、 るようになってからは、 する世界はきわめて限定され はよくなじめなかったと書 はじめのうちは聖書の世界に 詩人に鋭く反応したヘレンは 点字でいろいろの書物に接す 者によって霊 ていたと思われるに い障害を持っていて彼女が接 こうしたギリシャやロー このように、 適切なキリスト教指 の目が開かれ 盲聾唖という にもかか マの 書物 導 わ

ιŠί

ことの

妨

げとなってい

いている。 しかし 次のように書

表 つにも比 その すます広 まで私は た喜びを こてよい じをもっ て聖書を読 いかなる他の主イエス持 前掲書118頁 べようなく愛し か 知 私 まってい すでに は つ り ま な **ത** 久 h な く 喜 らせん。 Û ع ۱۱ か み、 ĺ١ に って てい びと 間 発見 そ 今

How shall I speak of the glories I have since discovered in the bible? For years I have read it with an ever -broaddening sence of joy and inspiration; and I love it as I love no other book.

れるということも信仰に 表現があ 大きな恵みである。 その活動 0 りであり、 仰 年といった短い か ع 死ん ば శ్ なに の世界はな だらそれ 信 わずか70 心 仰により か の翼 さ 人生 で万事終 信仰 を与えら まざま 的 で 年、 なけ よる L ത

> きているうちから死 られるということ、 を与えられることになる。 られた世界へと飛び翔る 赦され、 復活の 後 そ の れ が 与え 清 は め 生

想像の なり、 し永遠 愛の存在しない世 ざされた世界、 うとも確 になる。そうした行き先 のことなどへと迷 描くこともおのずから有限と し る汚れもない愛の神など存在 間には与えられてい 信仰なくとも、 ない 罪深いこと、闇 力をもって行きめぐろ となれば、人間の思 の真実を持ち、 たる希望 完全な正義や 想像の力は ば 界 ī を 。 る。 生 込 いくら **むこと** の世界 いかな ま れて が閉 しか L١ 人

35章)

を 持っ の上部 たにも を行なう最も重要 さいの偶 はならないという禁令が 旧約聖書の時代の神殿に、 の ば たもの かか 像的なもの 神ご自身 ケルビムという翼 わらず、 が置 な契 の かれ 罪 を造って 完 約 全 7 の 一な自 あっ あっ の箱 赦 L١ L っ

翼

(を与えられている自由とは

お

よそ異

なる重

ίI

十字架をに

飛翔 乱の世のただなか ることの象徴でもあった。 ることができた。 エデンの園のごとき楽園 りその霊的つばさによって混 由 た者が、 預言者イザヤが、 が翼で象徴され、 ڷؚ 砂漠のただなかに その自由 で、 神の霊 を与え (イザヤ 理 赦 想 され م د 5 に 見 ഗ ょ

ばさをも完全なものを持って その影響力は二千年にわたっ 湖の上をも歩くことができ、 おられた。 て しかし、 主イエスは、 衰えることもない。 地上に 神の子で お ĺ١ て ķ 霊のつ ぁ IJ

子に乗って行かれ そのときには、小さな弱々きにエルサレムに入られた のでなく、じっさい最 のような軽やかな歩みをする 伝える歩みにおい い足どりを持つ小 さらに、その3年間の ては、 さなろ 後 福 ば 霊 の 音 の が、 غ そ の を

は来ない。

をも担 なっ での その地上 けて息を引き取られた。 まれ万人の重 りの重い の それはあとに続く世界 で 憎しみ 病 て歩 伝道の生活に 人の での まれ 十字架を背負って をも身に受け 極限 また敵対者の激 L١ 最 の た。 罪を一 後は、 ような苦し おい ても数々 文字 つつ、 至る の 人 セ 歩 通 み b

ものだった。 ものだった。 ものだった。 おいれたが、キリストは真理そのがなのであった。 といわれたが、罪赦され、魂の自由を得が、罪赦され、魂の自由を得が、罪赦され、。

離され、 ない などの病気の人、 分で自由に歩くこともできな 外見的には著 などの恐ろし い目の見えない人、足の立 そして、 を 病 に朽ち果てていくような重 人に 肢体障が え、 この二千年という問 人から見捨てられつ て い者、 ഗ L١ しく不自由 病に 由 ハンセン病 また中に を与え な ıΣ の で 隔 風た

るつばさを与えられたのであ 縛を解い もとに祈りによって自由に翔 ンディのない健常者にあって そしてそうした目に見えるハ 罪の奴隷であり、 てくださって、 その束 神の

人 0 は何によって生きる 滅ぶのか

つ一つの言葉で生きる。 ではない。 葉に簡潔に表現されている。 人は、 イ4の4) 人は、パンだけで生きるの それは主イエスの有名な言 何によって生きるのか、 神の口からでる一 (\ \

に異なる。

しかし、

死と滅びとは本質的

によって目には見えない えられている。 人間には動物にはない霊 け 人間は、 なら、 神を信じ、 動物と同じである。 食物で生きているだ 愛し、 その内なる霊 またその 存在 が与

のである。

滅びとは、

この世の力に呑み

する。 神からの声に従っていこうと その霊的部 分に命を与え、 生きて いる 力

葉である。 実感を与えるものが、 や喜びを与えて、 神の言

びるのか。 それでは、 人は 何によって滅

多い。 故、あるいは災害となどで死 じように思われていることが ぬことであり、死と滅 は一般的に老衰とか病 死ぬことによって滅 忑 がは同 気、事 これ

た。 なる聖なる世界を知らされた えられ、それまでと全くこと スト(聖霊)によって、 きてはたらいておられる。 後二千年にわたって、今も生 私もその生きてはたらくキリ 主イエスは、殺されてしまっ まもなく復活し、 そのために滅びたのでな それ以 とら

> れば、 うことである。 に、その存在が消 込まれて希望もなく、 イエスも用いられた表現に 目的もなく、 火で焼かれてしまう。 老化とともに あるいは、 滅してし 生きる ŧ 死. 主 ょ

いれば、 私につ 焼かれてしまう。 められ、 捨てられて枯れる。そして集 につながってい 火に投げ入れられて 枝のように外に投げ な ١J 人が

の吹き去るもみがらのようだ。 ...悪しき者はそうでない、 在が消えてしまうことである。 るもみがらのように、その存 れているように、風の吹き去 (詩篇第1篇4) あるい İţ 詩篇の最初に記さ 風

らず、 うとしなかったからである。 永遠の命である神と結びつこ 込んでいくのは、すでに引用 した主イエスの言葉によれば そしてこのような滅びに落ち それは言い換えると、 悔い改めようともしな 罪を知

を赦していただくことによっ まるとは、罪を知り、その罪 神 (キリスト) のうちにとど て可能となる。 いことである。神と結びつく、

なのか、まったく分からないべきなのか、何が究極的目的 てきて、 神の存在とか復活、罪等々は のただなかで、神などまったとき、学生運動の激しい状況 目的は何であるのか混沌とし そのまま行けば生きる望みや およそ考えたこともなかった。 く議論にも話題にもならず、 ままだった。 私もキリストを知らなかっ 何を見つめて生きる

(ヨハネ15の9)

だろう。 の闇は深まり、 かりとなり、 の闇は深まり、沈んでいくばそのままいけばだんだんと魂 滅んでしまった

書的根拠の一つとしてよく引 べたように、 用される。 言われているのは、 て滅ぶ」 これは非戦論の 剣を取るものは、 しかし、 聖書に一 滅びとは、 すでに述 剣に ょ

がって罪 ぶのではない。 いことから来るのであって、 の方向転換 害で死んだからといって で殺害され 赦さ ħ たとか、 をしようとし ないこと、 故 滅 な 神

改め

ر ح

た

の

日々の生活に対

するメッ

現代は、

Ιţ め るときのような特別なとき以 戦争のときとか犯罪にかかわ なきゆえに、 にはない。 ても至るところで生じてい きゆえに、剣を取る取ら聖書のいうように悔い改 かかわらず、 剣を取るものなど、 だが、 魂の 現代にお 滅 75

至るということである。 滅ぼそうとする考え方自体が せず、敵を殺すことで相手を らが罪の悔い改めをしようと 主イエスが言わ 身にはね返ってきて滅 に言われたことは、 にある。 の道を歩みかねない 滅びは、 種の剣であり、 私たちだれもが日々 主イエスが次のよ れたのは、 それは ほど身 私 自分 たち びに 自

> 門は広く、 セー それを見いだす者は少ない。 狭く、その道も細いことか。 しかし、 てそこから入るものが多 (マタイ福音書2の13) ジなのである。 き門から入れ。 命に至る門はなんと その道も広々とし 滅 び への ľ

神我らとともにい (その3) 新約聖書から ま

ヌエル 見よ、 「 主 は となえられる。 の子を産む。 をあなたがたに与えられ の 1 4) (神我らとともに)と おとめがみごもって男 みずから一つの その 名はイ (イザヤ L る。 ・シマ

記されている。

聖書の次の預言が成就

L

主イエスの

誕生のと

Ę

旧約

神が、日々私たちと共にい 地上に来られた。 神と同じ本質を与えら ということである くださる新しい 在であり、 し た たのである。 のでなく、 生ける神とし その 時 主 その '代となった イエスは、 意 味 生ける れ が た存 ζ て 就

プト記 (19の12など) に きりと示している。 神が共におられたことをはっ ラハムやモーセ、ダビデ、そ も記されているほどである。 神は遠い存在であった。 れでも一 して多くの預言者たちは れているし、 が基調となった詩が多く含ま 神がつねに共におられたこと 近づくと殺される 旧約聖書の詩篇に 般の人々にとっては、 旧約聖書の おい しかしそ と出エジ ては、 神に みな アブ

られてい Ιţ の なって、じっさい 熱心な人たちからも見捨 者 しかし、 たような人たちのと 法学者やパ のユダヤ人の宗教指 キリストの時代に に主イエス ij サイ派

いう名前で呼ばれるようになっ いにイエスがインマヌエルと

成就したといっても、

じっさ

きには、 の22など) た」と言われ 「あなたの信仰があなたを救っ スも彼らのその信頼(神の力が豊かに注がれ、 ような人たちが、 信実)を大切なこととされ ころに行き、 絶対の信頼を持っていると をいやされ 主の持っておられる 直接に罪を赦し、 とくにその 主イエスへ (マタイ 信仰、 イエ

神の愛を受けることが示さ 重度の障がい者もみな同様に ハンセン病のような人たちも ちぶれた人、重い あったし、ここからどん 神の愛から出る自然な行動 こうした主イエスの姿勢は たちが汚れた者としてい 病や当時 な れ たの 落

たことである。 うことをじっ うことをじっさいに指し示し人たちとも共におられるといこのことは、神がどのような さい に指

た。

らと共に」ということを成 れたときそのように、 主イエスが地上に生き そ 神 お 我

た。 ح たのちに なっ だ、 てこ İψ の 復活さ 世 来ら ħ

(11)

7

L١

十字架で

刑

る人たちと共に 聖霊となって全世界の することはできなかっ 地のごくー きわめてかぎられた そ が可能となった。 きに して ij 体 部の人とし を持って リスト おられること カナ は お のあらゆ か 地 5 が、 接触 シの 上の れ

ことはうかがえる。

そうした最初の明白な証

言は

注がれたことが記され 令とか人間的意志や の出発点に イエスご自身の地 のもまた、聖霊が豊か がけで邁進するように て全く新たにされ の命令でもなかっ たことによる。 弟子たち 彼らの背信行為を おいても、 パウロも 上での伝 誰 て伝 決断 れている か 聖 に注 なっ 道に 赦さ 含め の で 命 も 道 が

に多数 ちも漁師のように無学な人た多かった。イエスの12弟子た ちが多かったこと や身分の低い人たち λ た。 知 れた が うあっ の 存在してい んは、 た キリス その からでは た奴 か **|** ころに社会 5 な受け も 隷 な その かっ たち

శ్ఠ ことは ということも存在しなかったそもそも文字も読めず、印刷 Ų 数の人たちには無縁 によって福音が伝 あったから、 現代のような書物 考えられな 書 物 ίì わるという の の ことであ 研 究 も も など ので 大多

エスの ほどに大 規模な迫 ネロ皇帝がキリスト教 そのような状況の 死後 ð 害をせざるをえ な わ ひ ず ろが か なか 30 ij 年 への大 余りで、 を で、 ない 見 せ 1

しを祈りつつ息絶えた。

にいま 力であった。 ら生じたのか、それ こうした驚く す ع いうこと 神 き力 我らととも ば ĺ 聖霊 の じどこか 最 も ഗ

キリスト教が驚くべ

、 き 短

期

間

マ帝国

の

域に広

がってい

った

た人たちに学問

ゃ

多

< のは 広大

> うに、 れが泉となって周囲にも れ 内に生ける水が与えられ、 れ出ていったからであっ いてイエスが言わ へたちに が しし な ラ ハ 証 キリストを L ネによる福音書に も は か 的 に 注 弱 信じた人 れているよ がそうし が れ た。 場 あ の ふそ そ お ഗ

に石で撃ち殺されるが、そのヤ人から激しく憎まれてついたことを指摘したときにユダユダヤ人の歩みが間違ってい うとしている人たちの いるのが見えた」と記され キリストが神とともに座してとき死の直前に「天が開け、 しし ステファノに見られる。 る。そして自分を撃ち 罪 殺 彼は、 の て 赦そ て

察、そして愛 ことがいかに大い 神我らとともにいます てい I のステファノの マ 帝 玉 の を与 迫 の 害 ようなことが、 える ー の 時 例 なる力を が 代に 指 か この U 示 洞

> ある。 ちに 7 お ŧ 7 次々と奴 隷 つ ゃ 庶民 たの でた

いのであろう。危機的の深さがわずかしか分 んびりし あ すものであるかが啓示され L١ ŀ١ くださる **** かに大いなることをもたら ればあるほ 霊 た生活 が 私たちと بخ れ の なか このこと 共に 状況 では から 和 な L١ がに な その て

8 の 26 さってい にとりなし 私たちと共にい ているように、 そし ζ いるとい さらに、 祈 Ź 聖霊 りをしてく パウロが語 呻くほど そは、 だ

正義、 ちであるからこそ、 不十分な我々の現 だろうか。 うほどに私たちが たいどれほど神の御心に してしまう存在 私たちは弱 あ ij 真実といって そうし. そうし < であ つ たきわ た弱 できてい 実はすべて ね ŧ 11 ば か しし 私 め た る な 10 て つ

いのちの水

ある。 ...神を愛する者たち、つまり じようとも、その聖 御計画に従って召された者た を益としてくださる。 を捧げてくださっているので たちとともにい それゆえに、 い て 切 霊 何事が生 な祈り が 万事

たしたちは知っている。 ちには、万事が益となるよう に共に働くということを、わ

において書かれてい 多くの箇所で、 のような記述である。 に」ということが記され 新約聖書においては、じつに 主イエスの伝道の出発点 「神我らと共 るの は次 てい

... 暗黒の中に住 死の地、 人々に、 大いなる光を見、 イ福音書4の16) 光がのぼった」 死の陰に住 h で L١ んでいる る 民は **→**

に あった暗い世界、 されていると思われるほどで これは、それまで神から見放 !生きてきた人たちに、 苦難のうち 神の

ていること

それらはすべて

光がのご ださる新たな世界となっ り、それらの苦しみや悲 いう宣言でもある。 にある人たちとともにいてく ぼったとい うことであ たと しみ

わめて小さな生物の中に、 支え、また細菌類 から私たち人間の一人一人を を創造し、現在も宇宙の果て そのような私たちと共にいて ある。それにもかかわらず、 されたお方である。 雑かつ精巧なしくみを生 てその神とは、宇宙のすべて くださる神がおられる がいや愚かさに満ちた存在で 私たち人間は、 心狭く、 のようなき 一み出 そし まち 複

世の最大の奇跡である。 てつねにはたらいてくださっ 聖霊としてこの地上に来られ あと復活して天にて永遠の存 を担って死なれたこと、 十字架でキリストが人類の罪 神としておられ、さらに その

さるためである 神が私たちととも 罪あるままでは、 にい 神ととも てくだ

ることである。 は神を来させないと言ってい 壁である。壁を造ったままで いることはできない。 罪とは に

神はともにおられない。 る。そのような状態の心には、 あるいは踏みつけることであ そのもの(神)に背を向け また、罪とは、 究極的な真 , る、 実

に来られた。 に死んでくださった。 たちの罪を赦し、清めるため そして復活によってこの それゆえにキリストは、 私 世

さるためであった。 神が私たちととも そして復活 いる、十字架による罪の赦 キリスト教の中 それらはともに にいてくだ 心となって Ų

にいてくださる

これはこの

そのような神が私たちととも

ಠ್ಠ 祈りであり、 ら17章にかけて記されてい とき語られたことが13章か による福音書においてはその 17章は神への語りかけ、 後の夕食のとき、ヨハ 弟子たちに語っ ネ

> たことは16章で終わってい に言われている。 るが、その最 後 には次の よう

あ ... これらのことを話したのは、 だという。 和(平安)を弟子が得るため られたことの最後は、 らである。(ヨハネ6の23) はすでに世に勝利しているか ある。しかし勇気を出せ。 あなた方はこの世では苦難 (平安)を得るためである。 このように、最後の夕食で語 なた方が私によって平 主の平 私 が 和

さることに他ならない。 ことは、主がともにい 主の平安を与えられるとい てく だ う

という。 れらと共にいてくださること後の夕食のときにも、神がわ は神我らとともにいます、 に通じる主の平和をくださる いうことは、イエスの地上最 ている、 イエスの誕生のときに言わ インマヌエル それ لح ħ

乱と不安がある。 この世界、 どこにいっても かし、 混 他

神からの平安がある いてくださるのを実感できる 主の平安がある。 をゆだねていくとき、そこに 方この世界のどこに行っても に神を信じ、 主がともに 神にすべて

の家での聖書講話を補筆したもの。 (これは今年1月に横浜市上郷森

すべ 7 のも のを一

をとる漁師にしよう」と言わ 対しては、 漁師であった。 主イエスの最初の弟子たちは である。 ヤコブという人たちがそ 「私に従え。 そして、ペテロに ペテロ、 ヨハ 人間

とある。 原文では、 い訳は、 英訳 (*) もほとんど 単に「人々の漁師」 文のまま訳してい

fishers of men (*) Follow me, and _ <u>≦</u>. make you

> たい。 イエスが言われた意味を考え ニュアンスがあるが、ここで 人間をとる、などというと人 !を動物扱いしているような

それと同様に、 れを漁師は網で集めてくる。 羊」のようである。 ちにそれぞれ「飼う者 魚が海でばらばらにいるがそ 人間は もない あちこ

な

け

めてい 心が生まれる。 ストへと集めていこうとする 者との関わりのなかで、 真の羊飼いであるイエスに集 おいてさまよっている人々を へと導く。 それゆえ人間の漁 げて真の羊飼いであるイエス そこに、神の愛という網を投 キリスト者となった者は、 という言葉は、この世に く、という意味である。 キリ 他

7

もっている。 さらには自分の国 あるいは自分の所 自分に集めよう、 という行動は誰 旧に利益 属する団体、 自分の会社、 を集 Ü も

戦前の日本は、 大東亜共栄圏

主はわたしたちに道を示され

ちがった考えが広まってい て、それらの民族、 といって東アジアの盟主となっ いていそのような自分のもと 武力、 一のもとに集めようとした 権力による支配者は 国家を天 た

はイエスの時代から五百年以 間に集めるのでなく、主イエ る人間的な集りとか特定の れども、主イエスは、 L١ 上も昔にはっきりと言われ られるのを欲しておられ スのもとに、 に人間を集めようとする。 神のもとに集められる た 神のもとに集め いか る。 それ

して堅く立ち、 主の神殿の山は、 高くそびえる。 終わりの日に どの峰よりも 山々の頭 غ

多くの民が来て言う。 こに向かい 国々はこぞって川 の家に行こう。 「主の山に登り、 ヤコブの のようにそ 神

> 御言葉はエルサレムから出る。 主の教えはシオンから もう」と わたし たちはその道を 步

なる。 束されている復活ということ、 えても分ることではない。 罪のあがないということも キリストの十字架の死による しかし、聖書ではっきりと約 られないような状況がある。 そのようなことはとても考 て信じることができるように 霊が与えられ、その聖霊によっ の神を信じてはじめて聖なる 目で見て、 こうした聖書の記述は、 目に見える世界におい 調べてあるい て は 全能 は 考 え

しかし、 清さ ることではない。 間や人間の作っ たものに集め 勢力を増大させようとする。 愛や真実、 特定の個人や団体へと集め まちがった思想、 等々の総体である真 本当は、 また正義そのも そうした人 無差別的 宗教は みな 理 の な

て教え、

かつさまざまの

)奇跡

その

とき、

彼は

御

使たちを

ಶ್

力がある。 集めるのは、

その力が生物に

も の

その根源に

神

ſΪ

分かち与えられ

てい

るのであ

たち、 障がい者の人たちのところに ものである。 られるキリストこそ真理その て世界に生きてはたらい もなお復活して聖なる霊 出向いて癒しを与えられた。 あえぎ、生きることさえでき いほどの状態にある重 差別や病気の苦しみに もっとも弱 一度の き人 てお とし

とした不満が残り続けていた。 りにくかった。 分には啓示されておらず分か れないのか、というばくぜん キリストはそうした旧約聖書 神とはどのような御方である キリストが地上に現れて生き 世界にはまだー 実現された御方であ ていなかったことが全 みをいやすのは何ものなの み、らい病の 旧約聖書だけではまだ十 いやす力をもっ た人は現 しかも病気の い恐ろし 部しか示さ い苦 面

どのような御 たのであった。 に見えるかたちで に言わ はるかモー ħ てい た神の 方で セの 時 ぁ あらわされ 代 本質が目 にすで の か、 そのものに集めることである。

をおこな

われ

. て 初

め

Ť

神とは

を次々と行なう神の力

死後

そして、

その生きた姿

目 病気の人たちはみなキリスト 肢体障がい者、 理そのものである。 られている御方 しかも神の力をそのまま与え によっていやされた。 に瀕した重病の人 そのような愛と真実な御方、 重度の病気 ろうあ者、 ハンセ 中風 精神障害 それこそ真 等々重い の シ病、 Ĭ, 者、 死 盲

Ļ を与えられていた。そして地 たちを神 あらゆる地域 上から去って天に帰られたあ エスのもとに連れてくる使命 きから、弟子たちを選 主イエスは地上におられ ると言われている。 世の終わりには、 のもとに集め から選ば 世界の び、イ れ て た人 来ら た ع

> つか ば を呼び集める。 わし てまで、 ζ 地 兀 方 ō は からその てから天 譔

の

民

Ļ ろな気体となり、 るとき、 ル物質へと分解し、ついに うとする。 この世はつねに拡散していこ 「が繁殖して分解し、 例えばー 風雨にさらされ、 物質の (マルコ13の27) つの植物が枯 またミネラ 世界をみ いろ ば n る 細

菌

そして果実、 集めて一つの植物とし、 ど微少な分散しているもの そこに溶けているミネラル いなる力を与えられてい 分散しているものを集める大 に精巧な仕組みの葉や茎、 化炭素を地中の水分、そし 目には見えなくなってい こうした分散しているもの このように生きているものは、 しかし、生物は大気中の二酸 種としてい **** < そこ を を な て 花

> 記されてい のもとに導き、 また万物をあ ñ ゆえ、 ්ද 神は つめ 人間 つとなすと てキリスト を集め、

た。 の箇所で、 主イエスは、 次のように言わ 羊飼い の たと れ え

ていない : わ の羊をも導か き分ける。 その羊もわたしの声を たしには、 しし ほか なければならな の羊もいる。 の 井 に 聞 そ

ではイエスは地上におられ と言われたが、目で見える形 ざまの教派がある。 に導かれ、 こうして、 + つの群れになるように導く リスト教世 一つの群れ 羊は (ヨハネ10の16) 界には実にさま 一人の羊 イエスが になる。 餇 な い

いとは、 聖霊が最 国々に たキリストを意味している。 ここで言われているよき羊 いるキリスト者たちを 復活ののち聖霊となっ 終的 こはさまざま の

なされる。

| つに呼び集める大きなわざが| さらに、世の終わりには、一| いる。 | 一つに導いていくと言われて

民を呼び集める。のはてまで、四方からその選のかわして、地のはてから天

れていくということが預言さリストのもとに一つに集めらでなく、天地のいっさいがキさらに、次のように人間だけさらに、次のように人間だけ

、… こうして、時が満ちるに及いまとめられる。(エフェーのにまとめりれる。天にあるものも地にられる。天にあるものも地にられる。天にあるものも地にられる。天にあるものが、頭であるキーのにまとめられる。(エフェーのにまとめられる。(エフェーのにまとめられる。(エフェーンによどの業が完成され、して、時が満ちるに及り書きの10)

ら絶えず混乱と闘争、分裂が現在の世界は、はるかな昔か

れるという。画によってすべてを一つにさの力によりその大いなる御計しかし最終的には、神の全能絶えなかった。

まにでも開かれた道なのであか、この宇宙全体にかかわるり、この宇宙全体にかかわる

預言者の心

現れた人物である。

とれが預言者である。 を命じられ、またその力をもことが与えられ、そこからそことが与えられ、そこからそことのできない事象を見るのままを前の人々には見るかられ、とくにこの世界をおいができる。

言とは、その言葉のとおり、る。しかし、聖書における預予言と書かれ、未来のことをう言と書かれ、未来のことを

とである。
重要な内容の言葉を受けるこが当時の人々にとって特別に神から言葉を受けた人(それ言葉を預かるという意味で、

それは単に未来のことを予告

取って、人々に語る人たちでいうさごとの本質を見抜き、そこので、過去、現在、未来のでので、過去、現在、未来のでので、過去、現在、未来のでので、過去、現在、未来のでいるというのでなく、神の深

飼いもいる 児のころにすでに神の呼び 生まれた子供であったが、幼 彼の場合はごくふつうの家 ゼキエルのように祭司の息子 者もアマツの子と記されてい 者もいる。 預言者となっていったような けを聞いて、 も預言者と言われているが、 もあれば、 預言者として、エレミヤやエ る。 アモスのように羊 イザヤという預言 神殿でそだち、 ま た、サムエル ゕ で

こ 聖書時代の最大の預言者ともに 人が預言者であるゆえ、旧約れ また、神の言葉を受け取った

字から2600年ほども昔に が、エレミヤである。彼は、 できりのしたさまざまの預言者の ことだけが記されている。 ことだけが記されている。 ことだけが記されている。 ことだけが記されている。 ことだけが記されている。

きない。 代の人間が何を考え、何を思っ ども昔である。そのような古 たくない から、それより1300 00年ほど昔の古事記 が著されたのは、 もなく、したがって文書もまっ ていたのかは、日本には文字 日本においては、 ので、 知ることは 今から1 初めて であ 年 書 ほ る 3 物

越えて、現在の人間のように、にもかかわらず、長い歳月をのようなはるかな大昔であるしかし、聖書の世界では、そ

うの家庭の人であったようで

柄は何も記されていないふつ

るだけで、

特別な人物とか家

(16)

これは、彼が神から呼び出さてエレミヤ書1の6より)ないの苦しみが記されてい彼の心の苦しみが記されていないのです。は語る言葉を知らないのです。は語る言葉を知らないのです。いる。「ああ、主なる神よ、私る。「ああ、主なる神よ、私のようなが伝わってくる。

以後の彼の歩みにおいてもし 見られる。 きりと神からの語りかけを聞 などという経験も、 ばしば神の言葉を聞 けでもない。 識もそうした教育を受けたわ ことの苦しみが見られる。 神の言葉のゆえにほかの人が 人々に対して神の言葉を語る た者としての苦悩がここに それはまた、 それなのに、 宗教的 いて従う それ はっ 知

(エレミヤ書15の16)わたしの心は喜び躍った。ものとなり、

その心の繊細な動

ð

悲し

み

べた。

(*

(*)新共同訳では、「むさぼり食べ(*)新共同訳では、「むさぼり食べる」という動詞なので、ふつうの「食べた」と訳している。原語のうに「食べた」と訳しているが、一 did eat と強調しているが、一 did eat と強調してわれているが、一 did eat と強調してわれているが、一 did eat と強調しているもの、devour を用いているのも一部にはある。

た言葉である。

れたときに、思わず口にだし

預言者には見られない特徴とれを食べ、自分の霊的栄養それを食べ、自分の霊的栄養それを食べ、自分の霊的栄養をいうことは、重い使命をみのほかに、ほかのことではいっことも伴っている。とれることも伴っていた。られることも伴っていた。られることも伴っていた。このように、神の言葉はエレこのように、神の言葉はエレニのようには、またいちのように、神の言葉はエレニのように、神の言葉はエレニのように、神の言葉はエレニュいた。

7 りと記されている。 みを感じていたことがあ の当たりにして彼は深い 状況を、 連行されていく。そのような はるかな国へと捕囚となって の て壊滅的な損害を被り、 大国が攻撃してきてそれによっ さらにその行き着くさきは、 人々の前途を見ての悲しみ、 た道へとぐんぐん進んでい けてその魂が汚され、 民は殺され、 ζ 滅びゆく民、 彼が深い 特別に神によって目 あるいは遠 神の裁きを受 悲しみをもっ まちがっ 多く りあ 悲し LI

せず、 その前途を知って悲し で嫌いだといって見ることも 悪感をもったり、人間的 彼らを見下すことも、 抜いたエレミヤであったが、 をしているか、それを鋭く見 たちがいかに愚かで悪いこと うともしない人々、その その間違った生き方を改めよ いくら神の言葉を告げて えたのであった。 ひたすら彼らの現状と また嫌 み深 ||感情 ひと ŧ

ある。

ある。

ある。

本質けたいという嫌悪感、そんなた人たちへの嫌悪感、そんなしてそういうひどい悪事をししてそういうかどい悪事をしたが、

がれてほしいと祈り願う。 らにも神からのよき賜物 の侮蔑とか嫌 いことを示されるから彼らへ 人たちには決して与えられ された者は、 くに神の ちも昔から存在していた。と さを思って嘆き、悲しむ人た いう感情が生じるであろう。 ら自身が受けるさばきの 人間はまず恐怖や忌み嫌うと いは暴力や侮蔑を受けるとき、 から損害や中傷、 そのようなことを越えて、 そして自分がそうした人たち 愛や清い世界を知ら そうした悪しき 悪感でなく、 攻擊、 が 厳 あ な U 彼

れている。離れていたかが、随所に記さがいかにあるべき姿からかけてレミヤ書には、当時の社会

そしてその状態に対するエレ

悪を見て、

まず思うの

ij

目

| い表現で記されている。| して痛みがほかには見られなミヤの深い嘆き、悲しみ、そ

が心臓 ÷ か (エレミヤ書4の19より) 何と にしていられない。 苦しみだ。 は激しく打つ。 いう苦しみ、 わが心 臓 耐えがた よ、 私は静 <u>*</u> わ

る著作等々で、このような表現はまる著作等々で、このような表現はまない。 私の心臓は呻く」と訳していな。 はらわたよ。 私はもだえる。 心臓の内臓をあらわす言葉。だが、日本語として、私のはらわたよ! といった表現を誰かが使うだろうか。 一般の会話、ラジオ、テレビ、また新聞、小腸などのはらわたよ。 と訳していい は、原語に従って「私のはらわたよ、は、原語に従って「私のはらわたよ、といった。

owels (わが内臓)と訳しているのbowels (わが内臓)と訳しているのは使わないので次のように、訳しているのも見られる。

で訳したような意味になる。

ちの日本語でのニュアンスは、ここではないかと思われる。現代の私た表現として感じられる方々も多いの

writhe in pain. Oh, the agony of my heart! My heart pounds within me, (NIV) ああ、わが苦しみよ、わが苦しみよ!私は激しい苦しみ痛みにあって身もだえする。 My heart, my heart! writhe in pain My heart pounds within me! ー cannot be still · (NLT) わが心よ、わが心よ、私は苦しみにあって身もだえする。 私の心臓がひどく鼓動する。

導者、 状況が繰り返し記 を行い、 的な指導者たちもみ 当時 の国ユダ王国 一般の人々、 弱者を苦しめてい され ば な、 また政治 宗教指 ている。 不正 た

÷ おられるのか』と言わず、 て行った。 預言して、 しにそむき、 法を取り扱う者たちも、 祭司たちは、 .ル (偽りの神々)によって を知らず、 無益なものに従っ (208) 預言者たちはバ 牧者たちもわた a 主はどこに わた

はなじまないもので、なにか異様なず見られない。これは日本語として

もかかわらず、人々はそのこと繰り返し警告されているにければ必ず神は裁きを与えるけ、神に立ち返ることをしなまた、正義に反することを続

の言葉をあなどっていた。い、と次に引用するように神しても神は何も裁きなどしなとを信じようとせず、悪をな

2) 見ることはない。 (5の1り、またつるぎや、ききんをれない、災はわれわれに来なて言った、『主は何事もなさて言った、『主は何事もなさ

むさぼり、 ら高い者まで、 ... なぜなら、 ているからだ。 に至るまで、 預言者から祭司 身分の低 み な偽りを行っ 6 みな利得 の 1 3 い者 を か)

彼らはその道

を曲

げ

主

な

る

神を忘れたからだ。

親 が与えられると説いて、 式的な儀式によって魂の平安 本でも随所で見られる。 転換を説こうとしなかった。 の悔い改め、 このようなことは、現代の日 ま 族は平和に過ごせるとい 供養をしておいたら家族 た、 宗教指導者たちも、 神への魂の方 祖先 本当 形 つ 向

: てい に 手軽にいやし、 彼 。 る。 5 7 Ŕ 平安だ、 (6014) わたしの民 平安だ』 平安がない と言っ の 傷 の を

より) ... 背信の子らよ、 た方の主である。 と主は言われる。 同時に語り続けていた。 レミヤは神からの呼び このような状況にあって、 立 ち 私こそあ 3 の 返 かけ 'n 1 な も 4 エ

(3の14、21~22より)私は背いたあなた方をいやす。」「背信の子らよ、立ち返れ。

エレミヤはそのことを心を込神は裁きを下すことを告げた。道を歩み続ける民に対して、も無視し、背を向けて悪しきこのような神からの呼びかけ

いのちの水

しなかったゆえに、 りありと見せられた。 うとする裁きをエレミヤはあ その罪深き行動を改めようと それにもかかわらず、 神が下そ 人々は

めて語り続けた。

を設ける。 に向かって、 の入口と、周囲のすべての城 に住むすべての者の上に臨む」。 「災が北から起って、この地 彼らは来て、エルサレムの門 およびユダのすべての町々 主は わたしに言われた、 (1014-15) おのおのその座

聖書には、多くの人物のこと

で造った物を拝んだからだ。 1 の 1 6) けにえをささげ、 しを捨てて、 わたしは、 にさばきを下す。 彼らのすべての ほかの神々に 自分の手 彼らはわ

と見たエレミヤは、 われた。その状況をありあり ユダ王国は廃墟となる 北からの大国が責めてきて、 深く悲し と言

> Ιţ そのために裁きを受けること 返し記されている。 のことを深く悲しんだ。 うに、傷つき、滅んでいく人々 のような目に遭うのを見るよ を目の当たりにしたエレミヤ がかたくなに悪の道を歩む そのことは、 自分の愛する妻や子がそ 次のように 自分の 燥り 民

さまが描かれているのは他に 見られない。 深い悲しみ、 ほどに、同胞の滅びに対して が記されているが、エレミヤ 涙を流している

:. わた ıΣ なるわ اڌ ればよい 夜も昼もわたしは泣こう、 (8023) わたしの目が涙の源とな が民 しの頭が大水の源とな のに。 の倒 れ そうすれば、 た と者の ため 娘

7 : 我 たは水を滴らせる。 々の目は涙を流 〜 9 の まぶ 1

> が捕らえられて行くからだ。 傲 し わ (13017) た あ の目は涙を流 慢に泣く。 Ū なたたちが聞かなけれ の 魂は隠 涙が溢 ず。 た所でその 主の群れ 'n わた

破滅 ことがない。 夜も昼も涙を流し、とどまる 語りなさい。「わたしの目は 重 เริ あなたは彼らにこの言葉を Ų (140 17) その傷はあまりに 娘なるわが民は

ともなっている。

... 喜ぶ者と共に喜び、 思い起こさせる。 に使徒パウロが述べたことを い悲しみは、 こうしたエレミヤの民への深 はるか後の時代 泣く者

2の27) ゆえに、 と共に泣きなさい。 分である。 り、また、 1 2 の 1 5) に言われている。 私たちは「キリストの体であ 一人一人はその部 コリント1 次のよう (ローマ

... 一つの部分が苦しめば、 べての部分が共に苦しみ、 つの部分が尊ばれれ ての部分が共に喜ぶ。 同12の26 ば す す

悲しみの深さは、 トのことを預言的に示すも そしてさらにこのエレミヤの 後のキリス ത

厳しく指摘していた。 弱者を苦しめ、自分たちの利 かけの宗教的な熱心に の宗教的指導者たちが、 益を得ようとしてい の人たちと同様、当時の時代 主イエスは、エレミヤの時代 る状況 陥り、 見 せ を

しているのを見て、それを追 きなのに、盗みの家としてい い払い、「祈りの家であるべ る」とまで言われた。 神殿で多くの人たちが商売 を

で最も重要な正義、 どは形式的にしていても、 真実は無視している。 らの心のうちは「律法のな そして外側はきれいにするが、 そして、さまざまの捧げ物 憐れ か 彼 な

善と不法で満ちている。見せかけているが、内側は偽る。外側は人に正しいように内側は強欲と放縦で満ちてい

きれている。 行ったとき、つぎのように記行ったとき、つぎのように記りありと見ておられた。そしの国は滅びるのをイエスはあの国は滅びるのをイエスはあこうした状況のゆえに、ユダ

ħ

悲し

みの

人で、

苦しみを

彼は侮られて人に捨てら

うだろう。 子らを地にた 見えない。 の中の石を残 を取り巻いて四方から攻め寄 敵が周りに堡塁を築き、 しかし今は、 お前とそこにい やがて時 それ らず たきつけ、 崩 が るお前 お前 してし が 来 お前 お前 τ̈́ に ത は

それは、神の訪れてくださる

ある。」(ルカ19の41~44)時をわきまえなかったからで

見つめられた。見つめられた。このように、正しい道に歩もこのように、正しい道に歩もこのようというのでなく、ただ深い悲しみを持ち、なく、ただ深い悲しみをも知ったとしないかたくなな人々をこのように、正しい道に歩も

て記されていた。り数百年も昔の預言者によった悲しみは、すでにイエスよこの主イエスのもっておられ

知っていた。 (イザヤ53の3) He was despised and rejected by men, a man of sorrows, and familiar with suffering (NIV)(*)

の人」と訳されている。そして英語関根正雄訳などは「悲しみ(哀しみ)お共同訳では「多くの痛みを負い」新共同訳では「多くの痛みを負い」、この箇所は(*)「悲しみの人」、この箇所は

は、病を知っていたとも訳される。 は、病を知っていたとも訳される。 は、大部分の英訳もそのように訳 はか、大部分の英訳もそのように訳 はか、大部分の英訳もそのように訳 はか、大部分の英訳もそのように訳 はか、大部分の英訳もそのように訳 はか、大部分の英訳もそのように訳 は、プロテスタントの代表的な

心となる。下しあるいは突き放すか無関続ける者に対して、裁き、見愛なき心は、悪しき道を行き

を持ちつつ歩まれた。 愛ゆえにそうした深い う。エレミヤやその ら救いだされることを祈り その裁きを受けていく状況 に完全な姿であるイエスは、 しかし、 愛は悲しむ。 心の 悲 そし さら 願 み か て

うとしてくださったのである。の悲しみに至る根源をいやそろしい裁きから逃れることが十字架という恐るべき苦しができるようにと、みずからが十字架という恐るべき苦しからおおけないによってその悲しみの深さからをしてその悲しみの深さから

結びつき 詩篇45篇キリストとその信徒

歌われている。の王と結婚する王妃のこともる賛美の詩であるとともにそ内容となっていて、王に対すこの45編は他の詩と異なるこの45編は他の詩と異なる

られてきたのである。 が指し示されていると受けと を受ける神の民の霊的な結婚 た。この詩は、メシアと救い かに収録されることはなかっ ら、神の言葉として詩篇のな

指し示している。 編集者に与えられた霊 そのように受けとられてきた 的に受けとることの ような詩もまた、 をうかがうことができる。 ことのなかに、 そうした意味において、こ そうした結婚の祝いの賛美が、 古代の詩篇 私たちに霊)重要性 の 導 の の き

引用して、御子キリストに対「章においてこの詩篇45篇を「ヘブル書の著者も、その第1」

浩瀚な著に 28 318,328p) なく、 Treasury Union between Christ 的な結びつき」(The Mystica るスパー る伝道者、 わす杖は正義の杖。 る霊的な the Church) というある注解 ここでは、 イギリスの19世紀を代表す て言われることがあろうか。 あなたの王座は、 キリスト者の集り) ついて、 の言葉を引用し、 私たちの主以 U あ 8 7 (ヘブル書1の8~ 意味の なたの御支配をあら ジョンは、 作におい 0 9 ١J 「キリストと教会 説教者の一人であ 0 る。 の詩が David」 頁に 外の ζ 部 」 (7節 もわたる 世 詩篇に 持ってい この詩 とくに の神秘)誰に対 うい Vol. 1-マ限 and The 関

記す。

な言葉が置かれている。 この の前 書きにつぎの よう

> 原語 Ιţ サンナー うに残ってきた。 とくに優れて とからわかるように、 て聖書におさめられているこ もかかわらず、 とが分かる。 あって実際に歌 に合わせ て多く用いられてきた。 スザンナという人の名前 の言葉が、 マスキー ゆりの花は、古代から現代に ゆ 聖歌隊の指揮者に。 زا (ヘブル語) 何らかの音楽調 ؠٳڒ で、 て。 に合わせてと 人の言葉 愛の歌 詩篇の そこから英語 いるの コラの 神の われ Ιţ でこの ゆり 言葉とし で の 子 て ショー こいうの 霊的 Ϊţ (I 指 あるに の ゆ ع たこ ij 定 j の の に

神殿 0 IJ るおしてきた。 列王記上7の19 Ó い美によって人々の心をう)花の の柱 年ほども昔の の上部の に作られ いまから30 柱

至るまで、

その清純さと愛ら

いう原語である。

たし 心 の作る詩を、 に湧き出る美し 王の前

わ

も美しく に物書く人の筆として。 あなたは人の子らのだれ おう。 わた U の舌を 速 より ゃ か

て

て言わ

ħ

· た 詩

であると述

9

Ιţ 受ける方。 ことだけに限定され ように善と訳すと、 い け なたはとこしえに神の 3 さまざまの訳 ŀ١ 「 ト ー あなたの る。 るが、 を意味 善悪の木」の善と訳されて 2節に , 1 2 **|** ブ」で、 (*) だから善悪 唇は 節に Ü 道徳的 ブとは ある「 てい (2~3節 あ 語 優 が用い 別 る るの に善きことだ エデンの 雅 に語 の 美 てし で 道 ١J の木 られ 徳的 なく、 U U 祝 ಠ್ಠ ききつ。 ١J 園 しし 福 な ഗ 7 は を あ

(*) 例えば、次のよれ、 ていた。 産、好き、親切、正ち ・でいた。 産、好き、親切、正ち ・でいた。 産、好き、親切、正ち ・でしい、尊、 ・でしい、尊、 ・でしい、神で、のよれ、 「R、豊か、喜" 「R、豊か、喜" 「R、豊か、妻しむ い、尊い、楽しむ 、親しい、幸い、 をい、高齢、ここち に、貴重、結構 なたというのは王をさ 次のように数 lばす、りっぱ いる、恵み、安ら しむ、繁栄、深い、 大、善、善人、宝、 人、善、善人、宝、 まは構、好意、 重、結構、好意、 Ŧ 種 す。 類

> 側面でまず言っている。 このように王のことを美し 品と訳してい 祝福を受けて語るとい は 英語 で るもの は grace もあ క్కే で さ 気

持っ ているのであって、 けでなく、 悪と戦うという力強 王は、 ていることが示され メシアを象徴的 的 な美 Û L١ 人 さを シア 側 に 面 表 も だ の しし

それ 右の 真実と謙虚と正義を駆っ あなたの矢は鋭 をもたらすように。 きを帯びて進め 勇 士よ、 はあなたの栄えと輝き。 手があなたに恐 腰に Ś . 剣 を帯 王 る の び て。 ㅎ 敵 力 ഗ

りなく 倒れる。 神よ、 諸国 あ ただ中に飛び なた の の王 民はあ あ なたの王座 権 4 { の な 杖は 6 た の 正 は 足 義の 7 世 も 節 ع 々 杖。

限

に

次はそうした美的側面 から いのちの水 第661号 (毎月1回発行)

> ては メス」 なお、 はとくに しし なる武力の とが書かれ け に異なることが示され 力とは、 で 非常 なく、 を伴うものであっ 真実とは原 で 正 な 重 あり、 ている。 要な 養は 強大さとは本 力 悪 真実と謙虚 ع を 持っ 意味 _ ഗ 次語 では セデク」 旧約聖書で 戦 をもっ 7 L١ τ̈́ れている。 ゕ ίÌ آا ·質的 正と正 お _ 7 ع エ 単 L١

るが、 その王を神と言ってい 7 節 で 一歌であるにもかかわらず 現れるキリスト 示している であると言われるようにな そのことをは ij この 詩 ・が神であり、 が 王 にるか る。 に に 指 対 す 後

を憎 あ ಭ なたは 正 義 を 愛 Ų 不

そ た人々の前で。 あなたに油を注がれ び れゆえに、 ŏ 正義(セデク)という重要な 油 . を、 あ あ (8節 な なたに た の た 結 神、 ば れ 主

> 数十種類ある英語訳などはほとんど然のことであるが、ほかの日本語訳があいまいになる。原語からして当 あるいはjustice)と訳している。 すべて「正義」(righteousness すると重要な正義という言葉の内容 言葉は、 言われているゆえに、 う」と意訳している。 キリストの特性として正義が だが、 神に従うと訳 が、 7 節 に 神に従

た特別・ あるい と書い なく、 ように単 感じさせられ とを預 に、この 者もキリストを意味 メシアの特質は、 の 8節では、 言的 な内容をた は感情を書 預 ているように 詩 言という内 なる人間 に記し 篇 . る。 はキ Ü の ている ij たえている。 詩篇はこの ブ 容 た 情 Ź Ü ĺ٧ · 正 義 を も 緒 -たしか 7 書の もっ のこ いる の 的 の な を 茗 で

た。

いる。

てい を愛し、 いうものがな 王の性質は な表現で であり、 ζ (悪 ぁ 王 (メシア) 中 蕳 ર્વે 非 を憎むという簡 ίľ 常にはっきりし この あ ょ ま いうに、 は正義 L١ さと 潔

分に発揮できるように、 さらに、 その正 義 の特 質 神 は

世

でなく、 味 ħ あることが示されている。 てい l1 正義の実行者 ていて、 び る。 ഗ 喜びをも注ぐ 油 これ 聖霊 を ij 注 であるだけ は 61 だと記 ま も た を の 厳 意

よっ ÷ 次のように言われている。 そして主イエスは、 そ て喜び の どき、 に あ 1 İ ふ 一スは聖 れ じっ て言わ 霊 さい に れ

です、 には にお のことを知恵ある者や賢 たをほめたたえま うことでした。 天地 示しになりまし 隠して、 父よ、 の主で これ 幼子のような あ (ルカ10の21) る す。 は御心に 父 た。 ょ これ そう ίì あ 者 谪 5 者 な

ಶ್ಠ

とが ŧ 希望 れるようになった。 リストに従うも そして聖霊による喜び の もの 一のない あり、 突然 ではない に そ 聖 暗 れによってこの 霊が注が い状況に のにも与え 喜びが実 悲し うあっ れるこ Ιţ み 5 て ゃ +

程度 きたことである ストを信じて歩んだ人 されることが の差はあっ あ ても る の 経験し は がそ + の IJ 7

部に 的に闇 様は 完全な真 キリスト 注がれる」「マー 王であるキリストのことを 与えて、 いう言葉から暗 言しているというのが、 神は古い時代から深い霊感 神は油を注がれ 部 時々、 おい の の -が 初 中の (理を旧 て光 はるか先に 復活 預 め 閃 らせることが 言書や詩篇の 約聖 光 の 示される。 てもたらし のことを部 たとある シャ 書 ように 現 八 の わ 单 れ が、 の た 神 ۲ 油 預 る あ 分

たり、 表し 知らずのうちに指 質をこの るということができる。 を滅ぼすなど、 んな悪の であり、 この詩も王に対して神と言 たり、 真実と謙虚と正義の 詩の ただ中へも飛 その王の放つ矢は 油を注がれると言っ 作 者 キリストの Ŕ U 示 び 知 5 て ず 特 悪 تع 王

もちろん生活すべてを断絶す

の決別が必要ということで

(毎月1回発行) 2016年3月10日発行 いのちの水 第661号

... 時に主はアブラムに言わ

n

真の王たるキリストに感謝を

そして、世界の人々は永遠

に

聞 なたの民とあなたの父の 娘よ、 そしてよく見よ。 聞 け。 (11節) 耳を 傾 け 7

これはこの詩がもともとは、

王との結婚に入れ、 の人々、家族のことも忘れて、 たゆえに、直接的には、異邦 王との結婚に際しての歌であっ 異邦人の女性がイスラエル と言われ の

者として生きるためには、そ られることになったのもそう いて、この る言葉も、 女性に対するごく普通と見え 霊的結婚 きには、 した霊的な意味からである。 それは、王なるキリストとの しかし、このような結婚する までの神を知らない人たち 重要な意味を持って すなわちキリスト 詩篇が聖書に加え 霊的に受けとると

> ている。 真実の神の御心に て行かれ 味において、 るなどでない。 切と決別することを意 の人たちの この世的 これは霊 ただ になか そぐわない イエスは当 で生き な 的 もの、 味し な意

昔の人物、アブラハムにおい ぎのように言われた。 ラハムに語りかけたと てすでに見られる。 この精神は、この詩より遥 神 がアブ Ę か

されている。 やヨハネもまた、主イエスの 族に別れ、父の家を離 「私に従え」との呼びかけに、 遥かかなたの地へと旅立った。 言葉のとおりにしたがって、 たしが示す地に行きなさい。 た、「あなたは国を出 そしてアブラハムはその神の また新約聖書に現れるペテロ っさいを捨てて従ったと記 切を捨てて、 創世記12の1) 神の示された て、 親 わ

諸国の民は世々限りなく 語り伝えよう。 王の宮殿に進み入る。 れて行き わたしはあなたの名を代々に あなたに感謝をささげる。 1 6 節

1 8 節

とに導かれていく。 びを与えられてキリストの 信じる人たちは、 とき王なるキリストの花嫁と してのキリスト者を意味する。 彼女 これは霊的に受けとる たしかに喜

永遠に感謝を捧げられ、 ここでもこの詩を書いた人は が感謝を続けることはない。 王であれば、永遠に諸国の人々 にその名が伝えられる王を霊 で言われているのが、 ささげ続けていく。 この箇所において、 もしここ 特定の

> たのであった。 このように、

...彼女は喜び躍りながら導か

セージを受けとろうとする姿 の背後に込められた神のメッ 識に終わってしまう。 名、地名、だれのことを歌っ 歴史的なこと その時代や人 者も聖霊に導かれてこの詩 約聖書の時代 結婚の歌のように見えながら、 勢の重要性を示される詩で た意味もない 背後に、 や力も与えられず、単なる ら調べても、何ら霊的な洞 ているのか等々だけををい るのを示されていたのである。 まさにキリストを預言してい 最初に述べたようにすでに新 そうした歴史的なできごとの 旧約聖書を読むときに、単に また表面的には大し と思われる言葉 | 見単なる王の ヘブル書の 知 察 < が

(393) 1 て ŧ を無限 も無限を増 の上に 加 さ 足

ながら、

その背後にある完全

な王を啓示の中で王の姿を見

的に示された。

特定の王を見

1

限は無限 さに足 せ 密に無となる。 な ١١ L の て 前で セ ンチ 同 は消 を であ 無 え失 る。 限 t の 長 有

界の名著 パスカル」(*) 162頁」) 神の正義の前では同 消え失せ、 (「パンセ」ニニー 中央公論社「世 れわれの精神も神の われわれの正 . 様である。 前 養も では

ಕ್ಕ 当時の幾何学の先端を行く学者となっ ンスの数学・物理学者、キリスト教(*)パスカル (1623~1662)フラ らに計算機の発明他でも知られてい ており、微積分学の先駆となる。さ 原理で知られるが、16歳ですでに 思想家、 パンセ 考え、 思想を意味する語 penséeとは、 物理のパスカルの フランス

であ となる。 愛などとい そ 人間の正しさとか心の清 のような 神 ij は 無限 清 () () の愛 神を前に うものは であ それゆえ するとき、 ij 厳 密 に ź Ę 正義 無

は 心 聖書におい あ !」と言われたとき、 ഗ あ、 幸 い だ。 き状態とは、 Ĺ 主イエスが 心貧し 自分が その き者

> 神の前 ずからを神の前に無と実感し て主を仰ぐことである。 ている心であり、その心 性を強調されたが、それもみ ている心を意味してい あるいはやはり主イエスが、 幼な子のような心」 に無 であることを の重要 をもっ 知 つ

> > す。

こには 1 7) ない でも 受け入れる者でなければ、 止めては ... 幼な子らをわたし よく聞いておくがよい。 このような者の国である。 に来るままにしておきなさい 幼な子のように神 0 ١J ることは ならない。 ル カ 1 決し 8 の 神 のところ の 1 てでき の 国を だれ 6 玉 そ は

その 分からないことであっ とえいかに私たちが考え だねる信仰が生まれる。 無となることを知ると そしてそのような人間 考などは 無限の英知をもつ 神の前 では Ę 神 純 て . の 精 ŧ ても 粋 に ゆ た な 神

> が、 リオン座 0 最 まもなく見えなくなり 近 の)夕方 が南に見えていま の 夜 空に ば

す

オ

恚

てい ると感じられてきます。 葉にならない言葉を告げ ら上り、 の つめていると、 それは 在も夕方7時ころには、 を飾ってきましたが、 強い光をもって秋から冬の 木星は、 心に射し込む天来の ます。 一晩中夜空に 去年からずっと その星 の輝きを見 光 て輝 私 なお た 東か そ て 現 空 ち 言 11 L١ ഗ

咲き始めています。 のごろです。 0 の 水仙などとともにサンシュユ せる植物 黄色い小さな花が目立つこ 春 の到来をいちはやく 梅や貝母(バイモ) 集会場 の 庭 آڌ 知 も 5

は 中国から朝鮮経由で入ってき たということですが、 この木は、もとは薬用とし 春の花として親しまれてい 現 在 7

休

憩

とき、 うちマンサクは、 に L١ ような気持ちに ら神への賛美がひびいてい 花が咲いていてその 北山の天ヶ岳に三月に もいろいろありますが、 だし や桜 花を咲かせる ます。 谷筋に一面こ のように葉が出 なっ かつて京 の のあたりからの黄色い は たのを ほ る そ か ま る 思 都 の に

問われ たということです。 生きてきて、 れてあったこと あ つぎのような 家が何を大切としてきたかと をもったある女性に、 \circ ij 毎 ました。 · 白新 τ̈́ 聞 の 誠 最 余 言葉が 意」 後に 祿 銀 座 の欄 だと応 書かれ そして、 小さな ある作 で長 で書 え 年 て か

でこつこつやって かが認めてくれ ど h な職 場 で ŧ 11 け 誠 ば 心 誠 誰 意

こと、 裏 方の人たちにい 自分より立場の弱い ばらな ١J てくださる。

心の乱れと学びました。

の会、問い合わせは左記へ。

曜日の午後二時からの手話と植物、

ると学びました。最初は民の

もユダ王国と同じ道を進

弱い立場の人の前でいばる

打ちが決まる に対する態度で、 その 人の値

自分も言われると思え。 陰口を言わぬこと、 言 I えば

は少ないと思われます。 どりで守って生きていける人 いるし、知っていることでしょ いていの人が何となく思って よく言われることであり、 このようなことは一般的にも このことをたしかな足

うな歩みに平安と喜びを与え が支えるし、その神がそのよ てくださっているという信仰 なか続かないと言えます。 くださる御方の存在 してこうしたあり方に反 てもらえなくとも、神が知っ トへの信仰がなかったらなか ことをしてしまっても赦 たとえいつまでも人から認め やはり、神の助けと導き、 キリス 分て した そ

> 弱い 愛せられる神がおられるゆえ 人の背後には、弱き者を いばるような心は祝福さ

います。 陰でだれかを悪く言うのでな の人のために祈る姿勢と逆の に主によって導かれたいと願 あり方になります。私たちも、 そして、陰口 善きことを陰で祈るよう それは陰でそ

編集だより

来信より

す。 ように思います。 ○日本の滅びというのが、 としていることが根本原 じように、 てくるように見えてしまいま 国の滅びは段階を踏んで起こ ユダが滅びた原因とおな 神ならぬものを神 因の 迫っ

> Ιţ 者が、日本の国民に向かって 全うしたく願っております。 だと思っていて、その役割 本当の神様を世に伝えること 行うべきことだと、 変わらない希望を伝えたこと 立ち返りを示した事、そして、 いるように見えます。 そのような中でも私の役割 エレミヤがユダの国へ主へ 今日の日本人のキリスト 私は思っ 。 の ば を

います。 示して下さると深く感謝し 聖書はとても、 (関東の方) 大切なことを

15日です。 開 ○無教会の全国集会 今年5月 村まで。 めにお申し込みください。 14日 (土)~15日徳島市での 問い合わせは、 にです。 申込締切りは4月 参加希望の方は 左記奥付の吉 早

> 徳島市バス東田宮下車徒歩四分。 ・場所は、徳島市南田宮一丁目 徳島聖書キリスト集会案内 47

(一) 主日礼拝

毎日曜午前10時30分~

町の熊井宅の4箇所を毎月場所を変えて宅、 板野郡藍住町の奥住宅、徳島市城南 ちのさと作業所、吉野川市鴨島町の中川 時30分から。 移動夕拝。(場所は、徳島市国府町いの (二) 夕拝 第一火曜と第3火曜。 毎月第四火曜日の夕拝は

開催) です。

午後8時~。 はり治療院(綱野宅)、 毎月第2金曜日 会場にて。・北島集会.. 板野郡北島町の・水曜集会.. 第二水曜日午後一時から集 北島夕拝は第二水曜日夜七時三十分より) ・天宝堂集会... 徳島市応神町の天宝堂 第4月曜日午後一時より。

ています。

第一回金曜日午前10時30分~。 学病院8階個室での集まり。・ 毎月第一月曜午後3時~。・つゆ草集会 ... 徳島市南島田町の鈴木八リ治療院にて。 容サロン・ルカ (笠原宅)、・小羊集会 月曜日の午前十時より板野郡藍住町の美 ちのさと」作業所)、・藍住集会...第二 度宅 第二火曜日午前十時より) ・海陽集会、海部郡海陽町の讃美堂・ 月第一木曜日午後七時三十分より「い ・いのちのさと集会...徳島市国府町 (毎 毎月第4日曜日午後一時半~。 徳島大

(これらは、 (便振替口座 いずれも郵便局で扱っています。 〇一六三〇一五一五五九〇四 吉村孝雄 〒七七三-00一五 加入者名の徳島聖書キリスト集会の協力費は、郵便振替口座か定額小為替、 小松島市中田町字西山九一の一 E-mail: pistis7ty12@gmail.com 四 電話・FAX 0885-32-3017 「いのちの水」協力費 または普通為替で編集者あてに送って下さい。 年 五百円 (但し負担随意)